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Edito 
Chères et chers membres de BA, 

Les temps sont rudes et les nouvelles pas 
toujours réjouissantes. 
La situation en Ukraine peut effrayer, l'élan de 
solidarité énorme envers les victimes de cette 
guerre insensée nous montre à quel point chacun 
et chacune se sent concerné·e. 

Aux dires des plus anciens, il y a rarement eu 
autant de tensions au sein du conseil municipal 
qu'en ce moment autour de la rénovation du 
stade de foot et son coût faramineux. Mise au 
point par Stéphanie Reusse. 

Les arbres ont été coupés et les travaux pour la 
construction de l'éco-point à la place De-Brunes 
ont démarré.   

Face au blocage de nombreuses de nos 
propositions au CM, nous espérons que notre 
fête du 14 mai permettra de rendre notre place et 
nos actions sur la commune plus visibles.  
Venez nombreuses et nombreux ! 

Andréa Danos, présidente 

Vous trouverez dans ce journal: 

• La Fête du printemps
• BA a 35 ans!
• Le mot de la présidente
• La collecte pour l'Ukraine
• Polémique autour de la réfection

du stade de foot
• L'éco-point, le début des travaux
• Le colibri s'est envolé
• Le p'tit train à la casse
• Les favelas des Ravières
• Brèves
• Les cigognes de passage sur notre

commune



Fête du printemps 

Bardonnex alternative fête le printemps au hangar de Compesières, le 14 mai dès 13 heures. 

Le but de cet événement ? 

Se réunir, partager, échanger, danser, réfléchir, célébrer le printemps… 

Cette journée a été pensée pour sensibiliser au développement durable dans sa globalité. Elle 
sera composée d’un petit marché local, d’artisanat, de danse, de musique, de contes africains, 
d’activité en lien avec la nature, de balades en 
âne, d’une initiation sur l’observation des étoiles, 
d’Escape Games, d’un troc de plantes...  

Grâce à une programmation hétéroclite et 
durable, cette fête a pour objectif de cultiver le 
terreau local en tissant des liens avec la politique 
et un public intergénérationnel. 

Le programme suivra très prochainement. Nous 
pouvons déjà vous dire que Delphine 
Klopfenstein, présidente des Verts, sera présente. 

L’évènement sera gratuit, pour tous les âges, 
avec des stands de restauration et une buvette. 

Nous nous réjouissons de vous voir lors de ce 
moment festif et nous espérons qu’il sera 
fédérateur.   

Nous faisons de notre mieux pour que notre 
politique communale se rapproche de nos 
objectifs. Venez renforcer notre impact grâce à 
une dynamique participative. Nous avons besoin 
de vous. 

 "Seul, on va plus vite ; ensemble, on va plus 
loin". Proverbe africain  

Raphaelle Wenger-Roten



Retour sur la naissance de notre mouve-
ment et quelques faits marquants 

Début 
Les plus anciens d'entre nous s'en rap-
pellent: c'est en effet au cours d'une soirée 
en décembre 1986 qu'a été créé Bardonnex 
Alternative. 
Une réunion d' habitant·es de la commune, 
dont des membres de l'Association des ha-
bitants de Croix-de-Rozon et environs 
(AHCRE), mouvement disparu aujourd'hui, 
décide de se constituer en mouvement poli-
tique ALTERNATIF. BA décida, dans cette 
dynamique, de présenter une liste aux Mu-
nicipales de 1987. 
Dans l'édito de notre journal daté de no-
vembre 1996 on lit:  
"La grande aventure a commencé comme 
ça, autour d'une tisane ou d'une bouteille de 
rouge (c'est selon) et évidemment des petits 
biscuits d'Anne (Furer)", Brigitte Vittori dixit.  
Six de leurs membres se soumirent au suf-
frage universel: résultat, trois des leurs 
furent élu-e-s au Château! Beau début! 

Ensuite… 
Notons qu'à l'exception d'une absence du-
rant une législature, 2015-2020 nous avons 
toujours eu des représentant-e-s au CM. 
Entre trois et six (actuellement). Ajoutons 
que notre mouvement est également auto-
matiquement représenté à la Fondation 
communale pour le logement (FCBL) 
Mais les élections ne font pas tout: on aime 
organiser des débats, des conférences et 
autre concerts. Et il y en aura une belle bro-
chette. 

Quelques dates-clé 
1987 Premiers élus (3) 
1997   Première présidence BA du munici-
pal: Nicole Mouty  
1999-2001 Présence BA à la mairie, avec 
Nicole Mouty, adjointe 

2001 2015 Période plus difficile en raison de 
l'absence d'un-e- représentant-e à la Mairie 

2015-2020 Le mouvement se met en veille 

2019 la flamme revit grâce à l'adhésion de 
nouvelles personnes décidées à reprendre le 
collier! Que cela se perpétue. 

2020 Beau retour avec six élu-e-s dont deux 
hommes. Du jamais vu dans notre histoire! 

Notre journal 
Du rouge bien vif du début il est passé au vert, 
en mai 89. Mais il a aussi connu quelques nu-
méros violet (déjà l'influence féministe?) et as-
sez souvent blanc. (Un publicitaire trouverait 
cela déstabilisant pour le "client"!) 

Thèmes traités dans notre journal tout-ménage 
Dans notre organe on parle surtout de politique 
communale mais on y trouve aussi des prises 
de position sur des votations cantonales et fé-
dérales (armée, nucléaire, soins infirmiers, Eu-
rope, …). 
Les lecteurs trouvent également des feuilles de 
pétitions/initiatives à signer mais ont surtout la 
chance de goûter au talent de nombreux illus-
trateurs, voire caricaturistes! Mais c'est surtout 
Christian Meyer qui en a produit le plus grand 
nombre! 

87: demande de la création d'un journal com-
munal, d'une patrouilleuse devant l'école, des 
avantages du compost 

juin 91 l'Aire et ses affluents 
mai 92 : Fric & foot: des questions se posent 
déjà… 
sept 93 Spécial compost 
95 Spécial restoroute 
96 spécial aménagement et école de Compe-
sières 
2000 Spécial trafic routier. 

La suite (2000 à nos jours) paraitra dans une 
prochaine publication.  

Christian Hottelier

BA a soufflé ses 35 bougies en décembre 2021



L'année écoulée a été forte en investissements pour votre groupe et
son implication au sein de la commune. 


Nous nous composons d'un comité de 6 élu·es et de 4 membres du bureau. 

Le bureau s'occupe notamment des questions administratives, de la trésorerie, 
et se voit régulièrement en dehors des séances de caucus.


Une semaine avant chaque conseil municipal, le comité se rencontre lors d’un caucus pour discuter 
des sujets qui seront à l'ordre du jour, et parfois nous rajoutons une séance, au besoin. Les sujets 
débattus sont nombreux et nous manquons souvent de temps pour aller au bout des réflexions, 
voire d'aborder toutes les questions prévues si nous voulons également élaborer des projets qui 
sont chers à notre mouvement. 


Les avis, au sein du groupe, sont parfois divergents, les débats intenses, ce qui doit être vu comme 
une richesse du groupe et non pas, nous l'espérons, comme une divergence clivante.


J'aimerais tout particulièrement remercier nos élues et nos élus qui font un travail remarquable et 
ceci malgré les frustrations et parfois des humiliations subies face à l'Exécutif et aux deux autres 
groupes. Etre dans la minorité nécessite un engagement fort. 


Rappelons qu'en l'absence d'un·e représentant·e à l'Exécutif, il n'est pas facile de participer à 
toutes les décisions prises par ce dernier. Nous avons cependant la chance d'avoir Myriam au bu-
reau (secrétaire) cette année, l'an passé c'était Nicolas à la Présidence.


J'aimerais aussi rappeler que, selon nos statuts, nos élu∙es reversent une partie de leurs jetons de 
présence afin de faire fonctionner BA. Je les remercie très chaleureusement pour ce qui est pour 
certain∙es un sacrifice important.


Vous avez pu lire dans nos journaux d'information tous-ménages que nous avons proposé maints 
projets qui ont, pour la grande majorité, été rejetés au conseil municipal. 


Quelques succès néanmoins dont nous nous félicitons :

• le maintien des cartes journalières CFF vendues par la commune
• une journée de sensibilisation à la violence faite aux femmes (a eu lieu le 13.11.21)
• une formation proposée sur les enjeux climatiques organisée spécifiquement pour les élu·es de

la commune
• D'autres objets sont en discussion …

Vos élu·es continuent de soutenir des projets qui vont dans le sens de nos valeurs sur le plan social 
et environnemental, des valeurs importantes … pour nous et pour une grande partie de la popula-
tion qui a voté pour nous. Nous pensons que c'est dans la persévérance que cela se jouera. Le 
jour où nous serons majoritaires au CM peut-être que les choses changeront fondamentalement sur 
la commune.


Il ne s'agit pas ici de pleurnicher, comme certain·es ont pu le suggérer, simplement de mettre en 
avant l'ampleur de l'investissement nécessaire pour défendre nos idées et nos valeurs. 


Concernant le référendum contre la déchetterie de la place De-Brunes, il nous a été reproché notre 
investissement discret. Il est vrai que notre position n'était pas claire au début, c'était une période 
difficile pour nous. Dans un premier temps, le comité référendaire n'a souhaité que BA prennent trop 
ouvertement position. En effet, certains personnes craignaient la réaction d'une partie de la popula-
tion, contre l'la déchetterie mais proche des groupes qui le soutenaient. Par la suite, ce même comi-
té nous a demandé notre aide pour soutenir la cause.  


Le rapport de la présidente (issu de l'AG du 24.02.22)



Le journal 

Comme organe d'information, nous produisons environ 3 feuilles internes par année, le BéaBA, 
destiné à nos membres et envoyé sous forme informatique.

De plus, nous produisons un journal tous-ménages qui paraît 2 à 3 fois l'an.


Le débat est en cours concernant le format et la présentation de ce journal papier tous-ménages. 

Sous sa forme actuelle, il est très couteux (2'350.- par édition de 8 pages, sans les extras). Nous 
économisons dorénavant les services d'une graphiste puisque ce sont 2 membres du comité (My-
riam et Andréa) qui se sont formées en graphisme qui le mettent en page depuis les 2 dernières 
éditions. La question qui se pose, c'est devons-nous trouver des fonds afin de le financer ce journal 
coûteux (publicité ou autres?) ou réduire nos ambitions graphiques, faire plus simple, plus court, 
plus direct? Le débat est en cours. Vos idées et/ou suggestions seront les bienvenues.


Les finances 

Sur le plan financier, (voir PV de l'AG pour le rapport de la trésorière) nous fonctionnons avec la 
ristourne des jetons de présence des élu·es, le versement des cotisations de nos membres ainsi 
que des dons. Vous avez reçu récemment un courrier vous rappelant que sans vos cotisations, il 
nous est difficile de boucler notre budget. L'année dernière, un nombre très limité de nos membres 
a versé sa cotisation, ce qui a participé à nous mettre dans le rouge en fin d'année. 


Nous savons que les 2 dernières années ont été difficiles pour beaucoup de personnes. Néan-
moins, nous espérons que cette année nos membres puissent honorer leurs cotisations. 


Andréa Danos, 24.02.22


Dernières nouvelles : Depuis l'AG où ces mots ont  été prononcéZ, je suis heureuse 
d'annoncer qu'une grande majorité de nos membres a honoré ses cotisations.  Au nom du 
comité, je re-mercie sincèrement nos membres pour leur contribution, essentielle au bon 
fonctionnement de notre groupe. 

AD 



    7 des membres du comité     
devant les bus prêts au départ 

Sur l'initiative de Stéphanie Reusse, BA a organisé une 
collecte sur la commune pour les victimes de la guerre en 
Ukraine. Elle a eu lieu du 9 au 11 mars.

Nous remercions la Mairie de nous avoir mis à 
disposition une salle pour la récolte du matériel. Nous 
remercions également, Georges Vuillod, maraîcher sur la 
commune et une connaissance de Raphaelle pour la 
mise à disposition de deux camions qui n'ont pas été de 
trop pour l'acheminement du matériel vers Ste Clotilde le 
vendredi en fin de matinée. Cette paroisse a coordonné 
ensuite le transport vers la Pologne et l'Ukraine. 

Le comité de BA a été presqu'au complet, ainsi que 
quelques membres et connaissances, se relayant sur les 
trois jours pour trier et empaqueter les produits reçus.

Nous avons relevé l'immense élan de solidarité et de 
générosité qu'ont témoigné les personnes qui nous ont 
déposé les produits de première nécessité pour les 
victimes de cette guerre dont le sens peut nous 
échapper. 

Andréa Danos

Un élan de solidarité immense pour l'Ukraine 



3ROpPLTXH�DXWRXU�GH�OD�UpIHFWLRQ�GX�VWDGH�GH�IRRW�

/H� �� IpYULHU�� GDQV� XQH� DPELDQFH� FRQIXVH� HW� WHQGXH�� OH� &0� DFFHSWDLW� j�
XQH� WUqV� FRXUWH� PDMRULWp� OD� GpOLEpUDWLRQ� SRXU� OD� FRQVWUXFWLRQ� G¶XQ� WHUUDLQ�
GH�IRRW�V\QWKpWLTXH���

&H� WHUUDLQ� D� pWp� SUpVHQWp� SDU� OH� )&� &RPSHVLqUHV� FRPPH� OD� VHXOH� HW�
XQLTXH� LVVXH� SRVVLEOH�� HW� LO� D� pWp� SRUWp� SDU� OH� JURXSH� 3'&�(QWHQWH� j�
O¶XQLVVRQ�� (Q� WUqV� UpVXPp�� RQ� QRXV� LQIRUPH� TXH� F¶HVW� VRLW� OH� WHUUDLQ�
V\QWKpWLTXH� VRLW� OD� PRUW� GX� FOXE�� )DFH� j� FHV� RSWLRQV�� HW� DORUV� TXH� OHV�
PHPEUHV�GX�FOXE�VRQW�YHQXV�HQ�PDVVH�DVVLVWHU�DX�&0�� OHV�FRQVHLOOqUHV�HW�
FRQVHLOOHUV� PXQLFLSDX[� GH� %$� RQW� WHQWp� FKDFXQ� HW� FKDFXQH� j� OHXU�
PDQLqUH� GH� UpSRQGUH� OH� SOXV� MXVWHPHQW� SRVVLEOH� HW� HQ� FRKpUHQFH�DYHF�
OHXUV�YDOHXUV���

,O� IDXW� GLUH� TXH� OH� VXMHW� DYDLW� pWp� WUDLWp� GDQV� OD� SUpFLSLWDWLRQ� HW� DYDLW� pWp�
SHX� GLVFXWp� �� XQH� VpDQFH� GH� FRPPLVVLRQ� HQ� GpFHPEUH�� HQ�
SUpVHQFH� GH� VSpFLDOLVWHV� SRXU� SUpVHQWHU� OH� WHUUDLQ� V\QWKpWLTXH� DX[�
FRPPLVVDLUHV�� XQ� $,03� �DSSHO� G
RIIUH�SRXU� OHV�PDUFKpV�SXEOLFV�� VXU� OD�
SpULRGH� GH� 1RsO� HW� 1RXYHO�$Q�� XQH� DGMXGLFDWLRQ� HQ� MDQYLHU�� XQH�
QRXYHOOH� VpDQFH� GH� FRPPLVVLRQ� ORUV� GH�ODTXHOOH� OHV� FRPPLVVDLUHV�
VH� SURQRQFHQW� HQ� GpIDYHXU� GX� WHUUDLQ�� (W�PDOJUp� WRXW� OH�YRWH�GX�FUpGLW�
VH�IDLW�DX�WRXW�GpEXW�GX�PRLV�GH�IpYULHU���

2Q� SHXW� V¶pWRQQHU� ±� RX� SDV� �� GH� FHWWH� SUpFLSLWDWLRQ�� 4XRL� TX¶LO� HQ�
VRLW�� OH� FUpGLW� HVW� YRWp�� PDLV� XQ� VHQWLPHQW� GH� IUXVWUDWLRQ�� G¶LQDFKHYp��
SODQH�VXU� FH� SURMHW�� 'HX[� MRXUV� DSUqV� OH� YRWH�� XQH� UHQFRQWUH� LPSUpYXH�
QRXV�IDLW� UpDOLVHU� TXH� G¶DXWUHV� VROXWLRQV� H[LVWHQW�� HW� TXH� OH� V\QWKpWLTXH�
Q¶HVW� ILQDOHPHQW� TX¶XQH� RSWLRQ� SDUPL� SOXVLHXUV�� 6XUSULVāHV��
GpVDJUpDEOHPHQW��G¶DSSUHQGUH� TXH� FHV� RSWLRQV� Q¶RQW� SDV� pWp� pWXGLpHV��
OH� SURMHW� HVW� UHPLV� VXU� OD� WDEOH� HVW� UHGLVFXWp� DX� VHLQ� GH� %$�� PDLV�
pJDOHPHQW�DX�VHLQ�GX�3/5����

1RXV� DYRQV� DSSULV� TXH� GHV� WHUUDLQV� QDWXUHOV� SHXYHQW� rWUH� WUDQVIRUPpV�
SRXU� rWUH� pFRORJLTXHV� �� PRLQV� G¶HDX�� ]pUR� SURGXLWV� GH� V\QWKqVH�� XQH�
PHLOOHXUH� UpVLVWDQFH� DX[� PDODGLHV� HW� DX[� FKDPSLJQRQV� JUkFH� j� XQH�
GLYHUVLILFDWLRQ� GHV� JUDPLQpHV�� PDLV� DXVVL� XQH� PHLOOHXUH� UpVLVWDQFH� DX[�
VROOLFLWDWLRQV� GHV� MRXHXUV� �HW� MRXHXVHV�� HW� XQH� SOXV� JUDQGH� FDSDFLWp� GH�
UpJpQpUDWLRQ�� XQ� VRO� YLYDQW�� TXL� UHWLHQW� O¶HDX�� GHV� UDFLQHV� SURIRQGHV� TXL�
SHUPHWWHQW� XQH� PHLOOHXUH� DEVRUSWLRQ� DSUqV� OHV� SOXLHV�� HW� XQ� VRO�
SHUPpDEOH� HW� YLYDQW�� TXL� FDSWH� GX� &2��� HW� TXL�FRQWULEXH�j�OD�OXWWH�FRQWUH�
OH�UpFKDXIIHPHQW�HW�OHV�vORWV�GH�FKDOHXU��8Q�WHUUDLQ�TXL� GHPDQGH� FHUWHV� XQH�
SpULRGH� GH� WUDQVLWLRQ� SRXU� GpYHORSSHU� WRXWHV� VHV�FDSDFLWpV� HW� UHWURXYHU�
VRQ�ELR�F\FOH��PDLV�JUkFH�j�XQ� WUDYDLO�PpFDQLTXH�HW�QRQ�SDV�FKLPLTXH���

pesées, chiffrées, afin de pouvoir prendre la meilleure décision. 
Nous demandons que la délibération votée soit annulée, pour 
prendre le temps de faire un tour exhaustif de la question. Nous 
avons en effet voté ce crédit en février en ayant une vision très 
partielle de la situation, et surtout très partiale.   



$LQVL�� O¶DUJXPHQW� HQYLURQQHPHQWDO� VRXWHQX� SDU� OHV� SDUWLVDQāHV� GX�
V\QWKpWLTXH�HVW� FRPSOqWHPHQW�ELDLVp��&HUWHV�XQ� WHUUDLQ�GLW� QDWXUHO� Q¶D�GH�
QDWXUHO�TXH�OH�QRP��HW� LO�FRQVRPPH�SRXU�UHVWHU�YHUW�XQH�pQRUPH�TXDQWLWp�
G
HDX�� GH� IRQJLFLGHV� HW� DXWUHV� ELRFLGHV�� &HUWHV� F¶HVW� GLIILFLOHPHQW�
GpIHQGDEOH��0DLV� OH�V\QWKpWLTXH��FRQWUDLUHPHQW�j�FH�TXL�D�pWp� IHUPHPHQW�
VRXWHQX�GXUDQW�OHV�GpEDWV�GX�&0��Q¶HVW�SDV�XQ�FKRL[�HQYLURQQHPHQWDO����
&¶HVW� XQ� VRO� EpWRQQp�� PRUW�� LPSHUPpDEOH�� UHFRXYHUW� GH� SODVWLTXH�� TXL�
FKDXIIH�HQ�pWp��HW�TX¶LO� IDXGUD�FKDQJHU� WRXV� OHV���j����DQV�HQ�SURGXLVDQW�
GHV�WRQQHV�GH�GpFKHWV����

2XL� OH� V\QWKpWLTXH� SHUPHW� SOXV� G
KHXUHV� GH� MHX�� F
HVW� XQ� IDLW�� (W� RXL� OH�
V\QWKpWLTXH� SHUPHW� GH� MRXHU� WRXWH� O
DQQpH�� 0DLV� TXHO� FR�W� VRFLDO� HW�
HQYLURQQHPHQWDO� VRPPHV�QRXV� SUrWāHV� j� SD\HU� HW� j� LPSRVHU� j� QRV�
FRQFLWR\HQV� HW� FRQFLWR\HQQHV�� HW� VXUWRXW� j� QRV� HQIDQWV�� SRXU� TXHOTXHV�
KHXUHV�GH�MHX�GH�SOXV�"�3RXU�V
DIIUDQFKLU�GHV�VDLVRQQDOLWpV�"�

/H� FR�W� H[RUELWDQW� GH� FH� WHUUDLQ� HW� O¶LPSDFW� HQYLURQQHPHQWDO� QRXV�
TXHVWLRQQHQW� GRQF�� HW� QRXV�DPqQHQW� j� GpFLGHU� G¶XQLU� QRV� IRUFHV�DYHF� OH�
3/5�SRXU�UHYHQLU�VXU�FHWWH�TXHVWLRQ����

1RXV� GHPDQGRQV� TXH� WRXWHV� OHV� VROXWLRQV� VRLHQW� pWXGLpHV�� SHVpHV��
FKLIIUpHV��DILQ�GH�SRXYRLU�SUHQGUH�OD�PHLOOHXUH�GpFLVLRQ��1RXV�GHPDQGRQV�
TXH� OD�GpOLEpUDWLRQ�YRWpH�VRLW�DQQXOpH��SRXU�SUHQGUH� OH� WHPSV�GH� IDLUH�XQ�
WRXU�H[KDXVWLI�GH�OD�TXHVWLRQ��1RXV�DYRQV�HQ�HIIHW�YRWp�FH�FUpGLW�HQ�IpYULHU�
HQ�D\DQW�XQH�YLVLRQ�WUqV�SDUWLHOOH�GH�OD�VLWXDWLRQ��HW�VXUWRXW�WUqV�SDUWLDOH���

6WpSKDQLH�5HXVVH



 Début des travaux à la Place De-Brunes 

Hasard du calendrier, ou peut-être était-ce pour ne pas incommoder 
le voisinage, cinq arbres de la Place De-Brunes ont été abattus 
pendant les vacances de février, en vue des travaux d’installation de 
la future déchetterie, qui ont eux débuté le 14 mars, pour une mise 
en service prévue le lundi 2 mai 2022, sauf imprévus. 

D’autres arbres ont également été abattus ces derniers mois, trois 
chênes à la route du Gratillet notamment. Le Canton de Genève sti-
pule que  : « Toute autorisation d'abattage d’arbre, de haie vive ou 
de boqueteau est, en principe, assortie d’une obligation de com-
penser la réduction du patrimoine arboré. » (https://www.ge.ch/abat-
tage-elagage-arbre-defrichage-haie-vive) 

Alors où et quand ces arbres vont-ils être compensés ? 

L’Exécutif avait évoqué la plantation de nouveaux arbres au chemin 
d’Archamps à Croix-de-Rozon. Les habitant·es du village de Bar-
donnex devront donc aller se promener pour voir de nouvelles 
pousses vertes. La végétalisation de l’éco-point sera-t-elle à la hau-
teur pour nous faire oublier ces beaux arbres ?  

Réponse ce printemps… 

Corinne Brechbuhl Molnarfi 



Le colibri s'est envolé 

Notre ami et modèle, Pierre Rabhi s’est éteint le 4 décembre 2021.

Ce conférencier et essayiste d’origine Algérienne est un modèle dans le respect de la 
biodiversité et de la vie dans la terre. Il avait créé en Ardèche, sur cette terre aride, une 
oasis de verdure.

Avec douceur et respect de notre terre il a été un grand exemple proche de l’idée an-
throposophique promoteur de l’agriculture biodynamique.

Adepte de la « sobriété heureuse », il se plaisait à raconter la fable du Colibri qui tente 
d’éteindre un incendie avec une seule goutte d’eau dans son bec.

Comme le colibri, sans doute n’auras-tu pas pu éteindre l’incendie que l’humanité en-
tretient mais tu as fait ta part du travail de pompier de la terre.

Bon voyage mon cher Colibri.

Nicolas VERNAIN



   LE P'TIT TRAIN A LA CASSE 
        Quel gâchis 

Le célèbre jeu situé devant le centre communal est voué à disparaitre.  
Le PLR Creffield veut le condamner: a-t-il seulement pensé à le réno-
ver? 

On va le détruire "pour des raisons de normes". En bon petit soldat-
consommateur, l'adjoint PLR, Conrad Creffield, a dû être enfumé par l'en-
treprise mandatée pour l'entretien des jeux communaux.

La crainte d'une blessure malheureuse ou d'une poursuite a dû le 
convaincre de plier devant la manie des normes. L'entreprise qui gérait ce 
dossier avait déjà tenté le coup, quand je siégeais au Château! Helen 
Schneuwly, adjointe à l'époque, avait tenu bon. La commission de l'époque 
avait dû trouver les argument pour la convaincre. Il n'y a pas d'obligation! 
Les normes, OK pour du neuf mais on peut vivre avec un jeu ancien, qui 
s'entretient facilement et donne par là même du boulot aux entreprises lo-
cales.


J'accepte que des normes soient promulguées. De nombreuses voitures ne 
sont plus aux normes actuelles, en terme de sécurité, pollution p.ex., et 
pourtant, elles sont autorisées à circuler! On ne va pas les détruire…

Ce jeu en question est fort fréquenté, malgré son grand âge, et je trouve 
que l'on devrait le garder. 

Les choses se réparent, s'entretiennent: appliquons ce principe également 
ici, pas seulement en faisant réparer son lecteur de CD! On pourrait at-
tendre de la Mairie une autre réflexion. 


Par analogie, vous vous souvenez, il y a une dizaine d'années, du pataquès 
lié aux balançoires de Baby plage, au bord du lac. La Ville voulait les sup-
primer, cet objet fait de chambres à air de vélos étaient soit disant dange-
reuses. Une levé de bouclier avait finalement permis le maintien de ces 
jeux, gérés, maintenant, sauf erreur, par une association! 

Pourquoi pas ici? 


Christian Hottelier 



    Les Favelas des Ravières 

Le long de la route des Ravières le terrain surnommé "les favelas de 
Bardonnex" poursuit sa mue afin d’accueillir des jardiniers en herbe (sic!) 

La phase de transition se poursuit: après la destruction du poulailler, et le 
chant du coq matinal, la valse des petits engins mécaniques a été 
enclenchée. Aujourd'hui, la quasi totalité des baraquements en bois qui 
occupaient une partie de cette parcelle communale a disparu (voir les BéaBA 
numéros 6 et 12). Un jardinier a cependant pu construire un nouvel édicule. 

Le terrain va pouvoir être assaini, et on se réjouit de voir cette terre travaillée 
à nouveau. 

Deux questions restent à mes yeux en suspens: le financement des travaux 
de dépollution et la gestion future de cette parcelle agricole.  

Le Municipal a voté, en septembre dernier, 60’000 francs pour détruire les 
cabanons et évacuer les déchets, soit. Mais qu'en est-il de l'élimination de la 
terre certainement polluée? Les précédents locataires, responsables des 
pollutions, seront-ils invités à payer? Et jusqu’à quelle profondeur le sol sera-
t-il traité?  

Enfin, comme cela a été entendu, la future gestion de cette parcelle par une 
association de jardins familiaux est-elle la plus adéquate? Existe-t-il des 
alternatives? Pour info, à Perly, c'est une association communale, qui gère 
l'exploitation d'une parcelle mise à disposition par la commune. Peut-on s'en 
inspirer? 

Christian Hottelier 



InstallaJon d'un abri-bus à Croix-
de-Rozon (suite) 

Concernant l’installation d’un abri-bus 
à l’arrêt Croix-de-Rozon Place, la 
Commune nous a informé qu’une 
demande est en cours auprès d’un 
propriétaire privé, car la superficie lui 
appartient. 

Chloé Jacot-Descombes


La boîte aux leNres jaune 
(suite) 

Suite à nos courriers adressés à La 
Poste les 25.09.21 et 24.10.21, nous 
avons obtenu qu’une étude de dos-
sier soit étudiée concernant le dé-
ménagement de l’actuelle boîte aux 
lettres jaune de Croix-de-Rozon si-
tuée derrière le 9 ch. d’Archamps, à 
un endroit plus centré dans le vil-
lage. 

A fin mars 2022, nous attendons en-
core le déménagement cette boîte à 
un endroit plus judicieux dans le vil-
lage, par exemple au ch. des Hospi-
taliers. Nous espérons que cela se 
réalisera au plus vite. 

Par ailleurs, nous saluons la bonne 
idée de l’Exécutif de créer une filiale 
postale à la mairie de Bardonnex, 
afin de pallier la fermeture de celle 
de Croix-de-Rozon. 

Chloé Jacot-Descombes 

Brèves :



Des cigognes de passage sur notre commune 

Dimanche 27 février, des dizaines de cigognes se sont posées pour la nuit 
dans les sommets des grands arbres à Landecy. Géné-ralement, le retour de 
ces oiseaux migrateurs a lieu début mars. Malheureusement ce soir-là, un 
incendie était à l’origine d’une importante fumée noire dans le village. 
Espérons que cela ne les découragera pas de revenir lors d’une prochaine 
migration.

Le lendemain matin, les grands volatiles se sont retrouvés dans les champs 
entre la Route des Hospitaliers et Surpierre, offrant un spectacle magnifique 
pour celles et ceux qui ont eu la chance de le voir, avant de s’envoler pour 
continuer leur voyage.
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